

Fecha: 21-11-2024
 Medio: El Mercurio
 Supl. : El Mercurio - Cuerpo C
 Tipo: Noticia general
 Título: **“Cuando la universidad estuvo amenazada, fueron miembros de su comunidad quienes la defendieron, y es su comunidad la que debe defenderla hoy”**

Pág. : 7
 Cm2: 247,3
 VPE: \$ 3.248.518

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

ROSA DEVÉS, EN EL ANIVERSARIO 182 DE LA UNIVERSIDAD DE CHILE, CELEBRADO ESTA SEMANA:

“Cuando la universidad estuvo amenazada, fueron miembros de su comunidad quienes la defendieron, y es su comunidad la que debe defenderla hoy”

JAVIERA HERRERA

Tras recibir su reconocimiento, en el aniversario 182 de la Universidad de Chile, celebrado esta semana, el premio nacional de Artes Musicales 2024, Valentín Trujillo, se acercó al piano que estaba dispuesto en el Salón de Honor de la Casa Central e interpretó dos piezas. Una de ellas fue “I got rhythm”, de George Gershwin, compositor que, según confesó, “inspiró mucho en la forma de sentir la música popular”.

Luego fue el turno del ministro de Educación, Nicolás Cataldo (PC), de tomar la palabra, y reconoció que “es difícil hablar después del tío Valentín. Extraordinario, compañero”.

El secretario de Estado sostuvo que la U. de Chile “ha servido fielmente a la vocación pública que la inspiró, estando siempre a disposición del progreso del país”.

Asimismo, comentó que el ministerio está trabajando en la modernización de la educación superior. “Lo que estamos planteando es una discusión sobre la complejización de las instituciones educacionales de nivel superior, pensando en las necesidades de la economía nacional más allá de las carreras individuales, más allá de los programas específicos, más allá de las instituciones y, por supuesto, más allá de este gobierno”. Y resaltó que la instancia está presidida por el profesor Pablo González, de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas.

“Recordar a la política”

En su discurso, la rectora Rosa Devés abordó la situación de la universidad y del nivel terciario.

“Año a año, por décadas, independientemente de quien gobierne el país, es necesario recordar a la políti-

ca, la historia y el valor de esta universidad”, dijo.

Asimismo, reflexionó: “Un ejercicio que vale la pena hacer, es pensar cuál sería el estado actual de la educación superior en Chile, en el caso que la Universidad de Chile no hubiese resistido a los golpes de la dictadura, y no hubiese resguardado un espacio público de excelencia. ¿Tendríamos quizás una educación superior segregada social y económicamente, como es el caso para la educación escolar? Es un escenario altamente probable”.

La académica, que este año debió enfrentar la toma de la Casa Central, sostuvo que “cuando la universidad estuvo amenazada, fueron miembros de su comunidad quienes la defendieron y es su comunidad la que la debe defenderla hoy. No con consignas, sino con trabajo académico duro y de excelencia, resguardando el pluralismo, la libertad académica y



La rectora Rosa Devés encabezó la ceremonia de aniversario de la U. de Chile, instancia a la cual asistieron ministros y subsecretarios.

la convivencia solidaria”.

La rectora planteó que “el olvido del lugar que ocupa esta universidad en Chile también tiene potencial de daño, daño no solo a la propia institución, daño a la posibilidad de un país cohesionado en el cual el pensamiento no está condicionado por el dinero o el estatus social”.

UNIVERSIDAD DE CHILE